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LES VOEUX DE NOUVEL AN

Le mois de JANVIER , mois deJANUS , mois du commencement,

est par excellence le mois de l’optimisme, de l’espoir. Chacun

veut oublier les difficultéspassées et ignorer, un moment, celles

qui ne manqueront pas de surgi!-.

lin’ estpourtantpas inutile dejeter un coup d’oeil su,- le travail

accompli en 1991 par l’Assemblée communale.

• Nous avons résolu le problème posé par la gérance du

restaurant de « La Vicomté » et ce, très favoi-ahlement.

Souhaitons aux actuels tenanciers encore plus de réussite.

• L’ aspect du bourg évolue favorablement mais hélas! trop

lentement des initiatives personnelles-jepense à ceux dont le

métier est d’accueillir- complètent l’action municipale

achèvement de lapremière tranche de la mise en souterrain des

lignes électriques et téléphoniques autour du Château.

• Dans ce domaine la prudence s’impose si l’on ne veut pas

dénaturer le site. Vous trouverezpal- ailleurs, un compte rendu

des études en cours pourprotéger notre patrin2oine.ll va de soi

qu’il ne s’agit pas de figer, de condamner tout développement

mais de le prévoir dans le respect de ce qui constitue notre

richesse.

• Notre commune demeure toujours essentiellement

agricole.Entretenir nos chemins rui-aux, chaussées et abords,

i-este notre souci permanent. A cela, s’ajoutent de multiples

petits travaux.- bornes d’incendie, acqueducs, clôtures, extension

de l’éclairage...Ce chapitre de la voirie alourdit

considérablement notre budget. Là aussi, I’ intervention

personnelle doit aide,- sinon suppléer à l’intervention de la

collectivité.

• Nous n’oublierons pas de parler de notre ECOLE. La

modei-nisation des installations de la cantine a été entreprise;

elle sepoursuivra en 1992. Parailleurs , nous avonspris à notre

charge la totalité des fournitures scolaires et plus de 50% du

coup du transport scolaire.

• Voilà donc quelques aspects de notre action. Nous allons

entamer la deuxième moitié de notre mandat au cours duquel

des entreprises nouvelles, restées en suspens, doivent être

engagées tant dans le bourg qu’à l’exrérieur. Nous devons

pouvoir compter sur l’aide de tous, des personnes et des

Associations.

• Les voeux du Maire, ce sont aussi les voeux de tout le Conseil

Municipal et du Personnel de la Mairie.

Nous souhaitons à tous une excellente santé, une année heureuse,

prospère et qui apporte à TURENNE tout ce que mérite noti-e

noble cité.

LE MAIRE,

A. BAYSSE.

o

RÉCEPTIONS
A LAMAIRIE

et autres
manifestations

Samedi 5Janvier: Pot du personnel

municipal avec les conseillers.

Samedi 9 Février : Réception à la

mairie de Monsieur le Préfet de la

Corrèze et de Monsieur le Sous-

Préfet de BRIVE suivi de la remise

de la Médaille du Travail à Monsieur

et Madame CHAIDEYROU, à la

Maison de Retraite en présence de

Monsieur CEYRAC, Président du

Conseil Général.

Jeudi 7 Mars: Prise d’armes par le
126ème sur l’esplanade du château.

Jeudi 21 Mars : Foire primée du

Jeudi de la Passion.

Dimanche 5 Avril: Banquet, à la

Gironie, de l’amicale des chantiers

de Jeunesse. Dépôt de gerbe au

monument aux morts.

Dimanche 21 Avril : Assemblée

générale des Membres décorés de la

légion d’honneur au péril de leur

vie. Dépôt de gerbe aux Monument

aux Morts.

Dimanche 9 Juin : Remise des

médailles de la Famille Française
(MrneBLONSARD, M
DONNARIEIX etM GOUYGOU)

Samedi 29 Juin : Passage du rallye

« Circuit des Bai-rages » organisé

par l’E.D.F.

Dimanche 25 Août: Réception des

orchestres de TOULOUSE et du

DANEMARK dans le cadre des

ORCHESTRADES de BRIVE.

Dimanche 13 Octobre : Remise du

prix BROUILHET-MARBOUTY à

Madame BATUT de Gemes.

Dimanche 24 Novembre : Remise

des prix et diplômes des Maisons

fleuries.



Où en sommes-nous?Z.P.P.A.U.

Zone de Protection du Patrimoine
Architectural et Urbain.

Lorsdelaséancedu liMai l99Oetsurunesuggestion
émise par Monsieur le Sous-Préfet LEGRAND, le
Conseil Municipal donnait son accord pour la mise en
place d’une Zone de Protection du Patrimoine
Architectural et Urbain.

Le projet était confié au Cabinet d’architecture
G.H.E.C.O. de la Rocheile, spécialiste de
l’aménagement rural.

Le 18 Juin 1991, Monsieur BERGER-WAGON
présentait au groupe de travail ses premières études.
Ce groupe comprend, outre l’architecte animateur,
des délégués de la Sous-Préfecture, de la Direction
Régionale à l’Architecture et à l’Environnement, de
la Direction Régionale des Affaires Culturelles, du
Service Départemental de l’Architecture de la Corrèze,
du Conseil d’Architecture et de l’Environnement de
la Corrèze, huit représentants du Conseil Municipal
(MC Tronche, MM. Baysse, Juille, Courdurié, Jarrige,
Pariange, Breil, Tronche, Clavai), le Général P.
Crousillac, Président des «Amis de TURENNE ».

Il faut dire tout de suite que ce groupe qui se réunit une
fois par mois et auquel quiconque peut s’associer, a
été frappé par l’ampleur du travail accompli sur le
terrain par Monsieur WAGON. Nous disposons d’un
volume important de documents (photographies,
plans, cartes, coupes) globaux ou détaillés qui font
que les propositions présentées sont toujours
expliquées et justifiées.

Mais qu’est-ce qu’une Z.P.P.A.U. ?
Qu’elie est son UTILITE? C’est une loi
du 7Janvier 1983 qui en précise les buts,
les moyens et le champ d’application.
En ce qui concerne TURENNE, il s’agit
de « définir unpérimètre de zone adapté
à la qualité des abords, qui se substitue
au rayon de protection systématique de
500 mètres ».

La loi institue comme règle celle de
l’élaboration cohcertée des principes de
protection non seulement entre les élus
et l’Etat mais entre les élus et la
population.

Par conséquent, lorsque l’étude sera
terminée, chaque TURENNOIS, chaque
TURENNOISE sera appelé à donner
son avis après avoir été largement
informé et ce, vraisemblablement avant
JUIN 1992’.

Il faut savoir d’abord, que toute la Commune n ‘est pas
concernée. En gros, GERNES, LE CHAMBON et au-
delà, LA GIRONIE, ROUMEZAT et au-delà, LA
RINGE, MATHE, RUSSAC sont exclus.

D’ores et déjà, un plan général, affiché à la Mairie, est
à la disposition de tous.

La zone protégée se divise errplusieurs secteurs où les
contraintes sont très différentes

• le Bourg soumis à une réglementation stricte,
précise, où chaque propriétaire actuel ou futur saura
exactement ce qu’il peut et qu’il doit faire dans le
moindre détail.

• Le secteur B : La Colline de TURENNE, Linoire,
La Grange Delon, la plaine de la Gare, où ne seront
tolérées que des modifications aux constructions
existantes qui ne portent pas atteinte au site
environnant.

• Le secteur C : La Vallée de laTourmente, Corbières,
La Vigère, où le bâti dispersé ne sera pas admis.

• Le secteur D : Briat, Pont Estor, Gondres, La
Berlière, La Vaysse, où les contraintes seront moins
strictes mais où le paysage agreste devra être conservé.

• Le secteur E: (La Gare, Combe-Brunet) ne sera pas
soumis à des règles strictes.

Voilà donc l’état actuel de l’étude entreprise et qui èst
loin d’être terminée. En tant qu’élus, et nous l’avons
bien précisé au départ, si nous sommes parfaitement
conscients de la nécessité de protéger le site
incomparable de TURENNE, nous n’accepterons pas
que tout développement urbain ou économique soit
condamné.

Ancienne Halle démollie au début des années 50
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FLEURISSEMENT
ENVIRONNEMENT

Un point I (Information) a été implanté sur le délaissé de

la D8 entre la Gare et le Bourg.

Le Conseil Général a financé l’aménagement d’une aire

de pique-nique dans un décor agreste très réussi.

Tous les jours, des touristes en ont profité pour s’y reposer

et se restaurer en admirant le site du Château.

Cet été, le fleurissement du bourg a été assuré par le

syndicat d’initiative.

La remise des prix aux lauréats des maisons fleuries a eu

lieu le Dimanche 24 Novembre.

Un diplôme et un souvenir ont été offerts à:

Monsieur Henri BRIVAL, MonsieurFernand DELFOUR,

Monsieur Paul LEYMARIE, Monsieur Pierre MARTY,

Monsieur Paul MONTEIL, Monsieur Joseph PATRAUX,

Monsieur Jean-Pierre PEUCHAMIEL, le CHATEAU de

TURENNE, le restaurant « LA VICOMTE » le Village de
Vacances de la GIRONIE.

La commission municipale a travaillé sur des dossiers

constitués de très belles photographies prises par Monsieur
Pierre TRONCHE.

FOIRE DU JEUDI
DE LA PASSION

La foire aux boeufs du Jeudi de la Passion s’est tenue le 21
Mars 1991. Depuis plusieurs années, elle se caractérise

par la qualité des bêtes proposées, leur nombre augmentant,
on peut parler de véritable succès. Sa renommée s’étend
bien au-delà du canton ou même du pays de Brive.

Ce 21 Mars, dès la pointe du jour, une centaine de bovins

et quelques ovins étaient accrochés aux chaînes mises en
place. Toute la matinée, acheteurs, connaisseurs et
amateurs de belles bêtes admiraient, discutaient et
finalement concluaient des marchés de très haut niveau,
compte tenu des difficultés que subit actuellement
l’élevage.

De nombreuses personnalités ont voulu, par leurprésence,
saluer le travail exemplaire réalisé par nos éleveurs.

Outre le Conseil Municipal de TURENNE, on remarquait

la présence de Monsieur Charles CEYRAC, Président du
Conseil Général et Messieurs LABROUSSE et VERGNE,
représentant la Municipalité de BRIVE, de la plupart des
Maires du Canton, du Directeurde l’AGENCE du CREDIT
AGRICOLE.

Le jury a eu fort à faire pour dresser le palmarès.

La caisse des prix est alimentée par des subventions de la

Commune de TURENNE, des communes du canton et des

environs, par le bénéfice d’une collecte auprès des

commerçants et par une aide du CREDIT AGRICOLE.

Souhaitant que cette manifestation se développe encore et
conserve, c’est l’essentiel, la qualité des produits.

FOIRE AUX CHÈVRES
La foire aux chèvres du 8 Mai 1991 fut, comme toutes les

autres années, un vrai succès grâce au travail d’une équipe

de bénévoles qui se donnent beaucoup de mal pour que

cette journée soit pour TURENNE une journée de gloire.

Il y a dix ans, unjournaliste que nous avions fait venirpour

la première foire avait déclaré que: « TURENNE n’avait

pas retrouvésafoire aux Chèvres », queljugement rapide!

basé sur l’échec de cette première foire où 7 chèvres et 2

plateaux de fromage étaient présentés par le président

actuel ! Quel chemin parcouru, que de difficultés franchies,

que de divergences surmontées entre les quelques
organisateurs des premières années ; mais quelle

récompense pour eux de voir chaque 8 MAI à TURENNE

une foire aussi appréciée et qui attire une foule aussi
importante.
Au fils des années, la foire aux chevaux lourds prend un
nouveau visage : ceux-ci sont de moins en moins présents
sur le marché cela est dû à la dévalorisation de la viande
de cheval. Cet élevage devient trop onéreux pour les
agriculteurs qui ne peuvent pas continuer cet élevage pour

des raisons financières que tout le monde peut comprendre.

Les chevaux de sang quant à eux prennent une place assez
importante sur le foirail, prêté si gentiment par Monsieur
GRAMOND.
Le marché de cette année fut assez actif.

Les chèvres, elles, boudent un peu notre foire à cause des
risques de maladies. Les services sanitaires souhaiteraient
que chaque exposant puisse fournir un certificat sanitaire.

Je souhaiterais quant à moi, que les producteurs de viande
ovine de TURENNE s’intéressent un peu plus à la foire
aux agnelles que nous avons essayé de mettre sur pied.

Le 8 Mai 1992 sera le 10èrne anniversaire de cette foire.

Nous essayerons de faire encore mieux avec le concours
de notre municipalité et de Monsieur le Maire, que je
remercie pour son aimable participation.

Je tiens à remercier personnellement toutes les personnes
qui ont bien voulu nous aider à faire de cette journée une
nouvelle réussite.

Le Président, Jacques POIGNET.

LA MAISON DES ANCIENS
La Maison de Retraite de TURENNE a vu partir cette année,
le plus ancien de ses agents. Monsieur CHAIDEYROU a pris
sa retraite en Avril dernier. Il a été remplacé par Madame
VIEILLESCAZES qui déjà assurait les remplacements.

Poursuivant un programme de rénovation intérieure, deux
chambres ont été repeintes, une douche a été installée, du
matériel de cuisine vient d’être renouvelé. Le travail réalisé
le plus important touche à la sécurité: un système d’alarme
incendie protège maintenant nos pensionnaires.

La grille de la façade ainsi que le portail d’entrée devaient

être repeints mais un malencontreux accident de la route
retarde cette restauration qui redonnera un peu de gaieté à

l’aspect extérieur de ce magnifique bâtiment.

Vingt cinq pensionnaires y sont actuellement hébergés.

Souhaitons à tous, en ce début d’année, calme, repos et bonne
santé.



BIEN CHERS PAROISSIENS
Lejournal communal, dont nous apprécions tous l’excellente présentation et son
large esprit d’ ouverture aux associations turennoises, ne saurait pourtant suppléer
aux multiples exigences de notre vie paroissiale. C’est donc, sous la rubrique de
Turenne que l’hebdomadaire de la VIE CORREZIENNE vous apporte
régulièrement les comptes rendus ponctuels et détaillés que vous attendez.
Hélas ! le nombre des abonnés étant assez restreint, c’est avec beaucoup de
gratitude que je profite de l’occasion qui m’est offerte en cette fin d’année pour
vous présenter ici même, mes voeux les plus chaleureux à Tous les Turennois,
mes paroissiens et amis.

C’est au plus profond de moi-même que je partage,tout au long de l’année, vos

peines, vos soucis et vos joies à l’occasion des baptêmes, des mariages et bien
sûr lors de vos épreuves de santé et de vos deuils familiaux.

A l’échéance de ces 21 années vécues parmi vous, je mesure mieux la véritable
place que vous occupez dans ma vie humaine et sacerdotale. Seule la perspective

de laisser la paroisse sans prête résidant, m’a fait repousser un peu plus
l’échéance d’un départ que je ne voudrais pas voir interpréter comme un
abandon de ma part.

Je tiens à remercier tout particulièrement ceux d’entre vous qui,au prix d’efforts
et de sacrifices évidents, ont eu à coeur de participer effectivement aux
assemblées dominicales. Merci aux parents des enfants du catéchisme qui
assurent eux-mêmes le transport des enfants chaque Mercredi. La sortie de fin
d’année à SARLAT et à DOMME a été particulièrement appréciée de Tous. Un
merci chaleureux à Mesdames BECHAD et CROUSILLAC pour leur dévouement
et leur gentillesse tellement appréciés:

Comment ne pas mentionner ici-même notre gratitude à Messieurs BELLANDE,
CHABBERT et Jacques LEVARD pour leur précieux concours à l’orgue et aux
chants dans la mesure de leur disponibilité.

Un grand Merci enfin, pour la générosité de la paroisse de TIJRENNE au
DENIER du CULTE 1991, 33.500 F. pour 74 cotisants au lieu de 28.200 F. en
1990.

Comme l’an passé, les enveloppes ont été distribuées le jour de Toussaint. Il
vous est toujours possible d’acheminer vos offrandes soit par M. le Curé de
Turenne, soit directement à l’évêché pour obtenir dans ce seul cas une déduction
d’impôt.

BONNE et HEUREUSE ANNÉE 1992.

COMMUNIQUÉ

o

Père Gad:inski, votre curé.

Après 130 années de bons et

loyaux services, la cloche N°2

de 537 kg qui jusqu’ici sonnait

l’angélus s’est inopinément

fêlée.

Depuis plusieurs mois, cette

sonnerie a été relayée par la

grosse cloche N° 1 de 950 kg

en attendant la refonte de la

cloche endommagée.

Renseignements pris, les frais

de dépose, transport aller et

retour à ANNECY, etc... sont

évalués à25.000F. La mission

des cloches, leur symbolisme

profond nous touchent

quasiment tous, croyants et

incroyants, pour que cette

remise en état intéresse la

population dans son ensemble

comme cela s’est vérifié

plusieurs fois

en 1860 pour les deux cloches

en 1924 pour la grande et

espérons, aujourd’hui pour la

plus petite.

Une souscription sera

organisée dont les modalités

vous seront précisées.



ÉCOLE DE TURENNE

La rentrée a apporté dans nos murs, un groupe

important de très jeunes enfants mettant beaucoup

d’animation dans la classe de Maternelle.

Après les vacances de printemps, de nouvelles

inscriptions sont prévues, apportant un dynamisme

nouveau à l’école.

L’équipe pédagogique:

Monsieur NOUAL, le directeur, en classe de C.E.2,

C.M.1,C.M.2
Madame MICHON, en classe de C.P, C.E.1

Mesdames DAURIAC et LAGROST, en Maternelle,

a apprécié la subvention supplémentaire accordée par

la Mairie et compte en faire bon usage rapidement.

Madame Josette Gaumond, responsable de la cantine,

est satisfaite des nouveaux équipements installés

dans sa cuisine : évier, hotte aspirante et congélateur.

Mesdames Marilyn TRONCHE et Gislaine BOYER
assurent, en plus de l’encadrement en Maternelle, la

garderie tous les jours de classe,

• de 7 h 30 à 8 h 50

• etdel6h4Oàl9h3O.

Aux séances de piscine de Septembre, ont succédé
des séances au gymnase de Meyssac. cinq sont prévues
pour l’année scolaire. La première a fait l’unanimité

au sein des Petits comme des Grands. Dommage que
le gymnase ne soit pas chauffé

Les concerts des J.M.F. (Jeunesses Musicales de
France) apportent un complément à l’éducation
culturelle de nos enfants. La première séance fut
consacrée à la batterie. Celle du 25/11/91 mettra en
vedette la musique des U.S.A.

Les Grands bénéficient en Juin, d’un séjour de 2

semaines à Chastreaux. Des activités nautiques
(initiation à la voile) et manuelles (poterie, peinture)
leur sont proposées. Tous en reviennent ravis.

Le projet d ‘école, mis en place au troisième trismestre
90-91, reprend vie. Nous souhaitons qu’il soit un
moyen supplémentaire pour la réussite de vos enfants.

LA GIRONIE

Le Village de Vacances de la

Gironie a fêté cette année ses 21

ans. Age idéal pour faire le point

sur ses objectifs et ses activités ê
et vous presenter ou vous I
re-présenter les grandes

lignes de notre carte LA GIRONIE
d’identité.

L’Association Commu-nautaire de Vacances et de

Loisirs de Turenne (A.C.V.L.) est une association de

type loi 1901, propriétaire et gestionnaire d’une

structure d’hébergement en pension complète.

Notre but n’est pas le profit.

Nous voulons simplement favoriser la rencontre des

personnes dans un respect mutuel, encourager les

échanges entre les vacanciers que nous recevons et la

Grande Région d’Accueil, participer à la garantie de

l’emploi sur notre commune, dans une gestion saine

pour une clientèle diversifiée et tout au long de

l’année.

Depuis fin 1988, la Gironie devenue vraie entreprise

d’économie sociale, a nettement progressé.

Quelques données d’aujourd’hui:

• plus de 9 mois d’ouverture, + 13 %,

• 26.000 journées vacances (ou nuitées), + 8 %,

• près de 6 MF de chiffre d’affaires, + 19 %,

• excédents de résultat à partir de l’année 1989,

• augmentation de l’effectif personnel avec les

création d’un poste à plein temps permanent en

1989 et d’un poste à mi-temps sur toute la saison

en 1991,

• transformation en 1990, d’un poste 3/4 de temps

en un poste à plein temps sur toute la saison

• en 1989, construction d’une piscine composée

d’une pataugeoire pour les petits et d’un bassin

pour les plus grands,

• la même année, création de 8 nouvelles chambres

portant notre capacité à 142 lits,

• continuité de la modernisation du Centre avec,

en 1991, la réhabilitation de notre court de tennis

et la mise en place d’un sanitaire complet par

chambre, offrant ainsi ànos adhérents un « Accueil

Grand Confort »,

• Saint Sylvestre 1990, première ouverture pour

les Fêtes de fin d’année,

• Novembre 1991, le Village de Vacances de la

Gironie fait parti des entreprises limousines
Une partie des élèves, sous le cerisier fleurs.



nommées pour le « Prix de La Vitalité 1991 ».

Prix organisé par l’Association « Le Limousin en
Marche » et parrainé par le Conseil Régional du
Limousin.

Une entreprise saisonnière comme la nôtre exige un
sérieux de tous les instants et une remise en cause
permanente de notre travail et de la qualité de nos
prestations, face à l’évolution toujours rapide, de
notre clientèle.

Afin de mieux apprécier le Village de Vacances, ses
équipements, son fonctionnement, son Equipe de
travail et ses réalités, nous envisageons d’organiser
une « Porte ouverte » où toute la population
turennoise sera cordialement invitée.

Nous vous souhaitons une bonne année 1992,

et nous vous disons : « A bientôt à La Gironie ».

Le Directeur,

Alain VALLART

Une équipe de rugby dans
un petit village tel que
TURENNE, c’est merveil
leux et cela contribue à
l’animation et à la vie du
pays.

Monsieur le Maire et son
Conseil nous donne la
possibilité de nous adresser
à vous Turennois, par
l’intermédiaire de ce

bulletin et nous allons en profiter pour vous lancer
une invitation.

Beaucoup d’entre vous n’ont peut-êtrejamais vu leur
équipe de rugby évoluer et c’est bien dommage.

Même si 1 ‘U. S .A.T. est composée essentiellement de
joueurs et de dirigeants ne résidant pas àTURENNE,
ils aiment ce village et son club et sont fiers de
défendre ses couleurs.

Aussi le Dimanche après-midi, nous vous invitons à
venir soutenir votre équipe de rugby:

Vous serez bien accueillis.

Vous nous ferez plaisir.

Vous vous ferez plaisir.

L’U.S.A.T. VOUS SOUHAITE UNE BONNE
ANNEE 92 et VOUS DIT A BIENTOT AU
STADE DE TURENNE GARE.

Le Président, Le Bureau, Les Joueurs

NOS ADMINISTRÉS
A L’HONNEUR

• Médaille d’Honneur du Travail - ARGENT

Monsieur Michel BATUT, fraiseur à la Société
MECALIM de BRIVE

• Médaille d’Honneur Régionale,
Départementale et Communale - VERMEIL

Monsieur Pierre CHAIDEYROU, employé à la
Maison de retraite TURENNE

Madame Jeanne CHAIDEYROU, employée à la
Maison de retraite TURENNE.

• ORDRE NATIONAL DU MÉRITE

Madame CRANDALL, attachée culturelle à
l’Ambassade de France aux Etats-Unis.

• Médaille de la Famille Française - BRONZE

Madame Thérèse BLONSARD

Madame Arme-Marie DONNARIEIX

Madame Germaine GOUYGOU

• Prix BROUILHET - MARBOUTY

Madame Albertine BATUT

U.S.A.TI

u

Réception de M- BATUT à la Mairie



A.S. TURENNE
Saison 91-92

Plus connu sous le pseudonyme de « Frédo », je
m’appelle Alfred SOL. Natifde TURENNE-GARE,
j’ai appartenu au Club de 1951 à 1969 (Dirigeant,

joueur).

Aussi, quel plaisir pour moi de revivre ces moments
intenses en émotions, bien que l’esprit ait beaucoup
changé durant ces dernières années.

L’essentiel de cette saison ne sera pas forcément le
résultat acquis sur le terrain carie pense que l’effectif
« 92 » ne nous permettrapas de retrouver la division Il.

Avec l’aide de la municipalité qui a compris notre

problème, j’envisage de finir la construction des

vestiaires, ce qui sera pour moi et pour toute l’équipe

une victoire bien méritée.

Je tiens à remercier Monsieur Pierre TRONCHE,
ancien président, qui a bien voulu me soutenir dans

mes nouvelles fonctions à la tête du Club, ainsi que

toute l’équipe dirigeante.

J’espère que tous les joueurs sont conscients des
difficultés que subit le club. Je sais que tous seront
assez forts et raisonnables pour se serrer les coudes

D et faire que vive le Foot à TURENNE!

Le Président,

PÉTANQUE TURENNOISE

Pour l’année 1991, la PÉTANQUE TURENNOISE

a réuni 22 licenciés.

Deux concours ont eu lieu au terrain de la Gare.

Le challenge Georges DUMONT aréuni 16 doublettes

le 28 AVRIL.

Le concours officiel a eu lieu le 9 JUIN avec la

participation de 40 doublettes.

Lors de l’assemblée générale du 25 OCTOBRE, à la

salle polyvalente, le président georges GOUYGOU

donne le bilan positif de la saison 1991.

Après la démission du bureau en place, voici la
composition du nouveau bureau:

• Présidents d’Honneur: M. BAYSSE

M. Georges GOUYGOU

• Président: M. Jacques VALLON

• Vices-Présidents: M. Pierre MARTY,

M. Roger BRAZES

• Secrétaire: M. Jean-Pierre LEGRAND

• Secrétaire-Adjoint: M. Rémy BONNARD

• Trésorier: M. Bernard COUPRIE

• Trésorier-Adjoint: M. Yves VACHERIE

Amis boulistes, nous serons heureux de vous accueillir

parmi nous pour la saison 1992.

Le Bureau

AVEC LES
« AMIS DE TURENNE»

Parce qu’ils ne sont donné pour vocation de protéger

le site, en exalter la beauté et approfondir son Histoire,

les « Amis de Turenne » se montrent parfois

impatients, agacés devant ce qui contrarie leurs efforts

ou pour le moins en réduit la portée. Un trésor ça se

protège et ça s ‘offre à l’admiration et toute la question

est de savoir si tout est fait pour la sauvegarde et la

mise en valeur de celui dont les siècles et le destin

nous ont fait cadeau. Répondre simplement par la

négative serait évidemment excessif et injuste. Il

n’en est pas moins vrai que notre cité, haut lieu de

l’Histoire régionale et par certains côtés, nationale,

couronnée par une forteresse sans égale, par sa

situation, à des centaines de kilomètres à la ronde,

n ‘est pas traitée, touristiquement parlant, comme elle

le mérite. Signalisations extra et intra-muros

imparfaites, accès au château difficile, négligence

quant à l’entretien des vestiges des enceintes fortifiées

ont été à plusieurs reprises dénoncées. En vain. A qui

la faute ? Loin de nous l’idée d’accabler nos édiles

dont nous savons combien est difficile leur tâche eu

égard à un budget étriqué. On ne nous en voudra

cependant pas de regretter par exemple qu’une ou

deux journées de cantonnier ne soient pas consacrées

chaque aimée, au nettoyage du chemin des lices pour

lequel le plus gros travail a été effectué gratuitement,

rappelons-le, par un détachement du 1 26ème R.I. de

Brive. Nul doute pourtant que les turennois et nos

visiteurs apprécieraient une promenade sur cet

itinéraire qui ouvre des perspectives originales sur la

cité et ses alentours.

• Président: M. Alfred SOL

• Vice-Président: M. Raymond BORIE

• Trésorier: M. Pierre TRONCHE

• Secrétaire: M. Francis ESTÈVES



Les « Amis de Turenne » ne s ‘enferment pas pour
autant dans la mauvaise humeur et l’amertume. A
preuve les bonnes relations entretenues avec la
municipalité qui compte en son sein trois membres
de son bureau et le bilan plus qu’honorable qui se
peut établirdes activités estivales qu’ils ont organisées

ou parrainées en 91 : trois expositions de peintures,
quatre concerts sans oublier l’exposition historique
permanente du mois d’Août aux Capucins, On
déplorera le contretemps qui a empêché l’ouverture

sous l’égide de l’association R.E.M.P.A.R.T. d’un
chantier de jeunes visant au déblaiement d’antiques
ouvrages fortifiés. Cette opération, nous a-t-on assuré,

sera effectivement engagée l’été prochain.

La bonne santé de notre association est soulignée par
l’augmentation constante du nombre de ses adhérents.
Ils approchent de la centaine. Nous lançons un appel
aux jeunes afin qu’ils nous rejoignent. Dans une
ambiance amicale, culturellement enrichissante, ils
pourront déployer leur dynamisme et leur imagination
au service de la cause parfaitement noble que
représente la défense et la promotion de leur
patrimoine historique et architectural.

Doit-on préciser qu’il n’y a en l’occurrence aucune
incompatibilité avec le fait de jouer au foot ou au
rugby... Une manière en somme de faire aller de
concert la tête et les jambes...

Appel enfin, à tous nos compatriotes afin qu’ils
prennent plus vivement conscience de l’intérêt
personnel et collectif que représente le prestige de
Turenne dont une part de l’avenir, pour reprendre une
formule de notre président, se situe dans la protection
de ses vieilles pierres

F.N.A.C.A.

Les Anciens d’Algérie ont commémoré le 11

Novembre par une cérémonie au Monument aux

Morts.

Cette journée s’est poursuivie par un bon repas au

restaurant « La Vicomté ».

Le Bureau et tous les Anciens d ‘A.F.N. vous donnent

rendez-vous à l’année prochaine.

La F.N.A.C.A. sous la présidence de M. Georges

COURDURIE a tenu son Assemblée Générale le 1er

Mars 1991 à la Mairie de Turenne. Le Bureau a été

reconduit dans ses fonctions. Un bilan de l’année 90/

91 a été fait.

Notre association se porte bien et le repas du mois de

Mars aide à resserrer les liens.

Plusieurs de nos camarades ont participé au Congrès

Départemental qui s ‘est déroulé les 6 et 7 Avril 1991

à Treignac.

Nous remercions toutes les personnes qui ont assisté

à notre soirée dansante du 27 Avril 1991 à la Salle des

Capucins.

Le Bureau.

SOCIÉTÉ DE CHASSE
DE TURENNE

Nos vieux chasseurs des années 50 seraient vraiment

déçus par le peu de gibier qui peuple à ce jour nos

chasses ; mais il faut faire avec; il faudrait je pense,

rechercher les causes; ce qui s’avère assez difficile.

Comme chaque année, le plan de chasse au chevreuil

a été une réussite ; ce qui va nous permettre une

nouvelle fois, de se retrouver tous ensemble ainsi que
les non chasseurs, autour d’un bon civet.

Un essai de lâcher de faisans reproducteurs a été fait

50 perdrix de reproduction ont été lâchées dans la

nature au mois de Juin. Le résultat de ces deux lâchers

n’est vraiment pas satisfaisant ; mais que faut-ii

faire?

Les sangliers quant à eux, sont vraiment de retour ce

qui nous a permis une entente inter-communale entre

Turenne et Nespouls. Ce qui prouve que malgré

certaines polémiques, il est possible, grâce à l’amitié,

de passer les frontières.

Le Président,

Jean-Marie POIGNET.

Cave < sous les CapuLins »

Les « Amis de Turenne »



CLUB DES AINÉS DE
TURENNE

Il n’est pas dans les habitudes du club des Aînés (et
retraités) de faire parler de lui ou de dresser des
comptes rendus d’auto satisfaction dans la presse
régionale, encore que certains adhérents aimeraient
bien trouver dans cette dernière des nouvelles plus
fréquentes de leur association.
Néanmoins, dans notre bulletin municipal, nous
devons aujourd’hui en dressant le bilan de l’année
écoulée, exprimer notre plaisir de constater la bonne
santé et la vitalité du club.
Ce plaisir nous vient tout d’abord par le rombre des
adhérents, plus de 130 ; chiffre stationnaire
contrairement à celui de nombreuses communes
rurales malheureusement en régression. La stabilité
de la population turennoise est un facteur important
malgré le vieillissement certain et les décès d’amis
très chers que nous avons eu à déplorer cette année
encore. L’arrivée de nouveaux adhérents etlafidélité
des anciens permettent de maintenir le groupe à un
bon niveau.
Ensuite, l’activité du club sans être exceptionnelle a
été au moins égale à celle des années précédentes.
Plusieurs sorties intéressantes et les repas conviviaux
ont connu une bonne participation. Notons entre
autres deux sorties très réussies sur la route Richard
Coeur de Lion et en Agenais ainsi que deux voyages,
l’un de six jours sur Barcelone et la Costa Brava,
l’autre de quatre jours sur les Gorges du Tam et les
Cévennes organisés au départ de Turenne qui, pour
des prix très étudiés, ont été particulièrement
appréciés. N ‘omettons pas également la traditionnelle
journée qui regroupe chaque fin d’année la majeure
partie de l’effectif.

Une autre satisfaction est aussi
l’excellent état d’esprit qui
continue de régner et sans lequel
aucun groupe ne peut avoir de
véritable vie intérieure.
Simplicité et amitié restent les
conditions essentielles à la
continuité et à la longévité du
club.
Enfin, nous devons constater
comme tous les ans, le très bon
succès d’estime que nous vaut
notre exposition vente auprès de
nos adhérents et de nos amis.

Notre seul regret est de ne pouvoir
nous rassembler plus souvent et
périodiquement sur place, faute
d’installation personnelle et
fonctionnelle.

L’année écoulée aura connu également plusieurs
faits marquants d’ordre intérieur. En premier lieu le
renouvellement normal du conseil d’administration.
Certains administrateurs sortent, et nous tenons à les
remercier pour leur aide précieuse et le travail
accompli. Leur remplacement est assuré ; aux
nouveaux élus de continuer dans le même esprit.

De nouveaux statuts, plus en rapport avec la situation
actuelle, également plus précis et conformes à ceux
préconisés par la Fédération Départementale des
Clubs des Aînés Ruraux, ont été adoptés et déposés.
Ils ne doivent changer en rien la vie intérieure du
club.
Une nouvelle carte d’adhérent a été substituée à la
précédente. Cette carte nationale, la même pour tous
les membres des clubs ruraux, est validée tous les
ans. Elle tient lieu d’attestation d’assurance pour IQs
activités organisées par le club et permettra l’obtention
de réduction sur certains achats.

Signalons aussi que les Viscomtins seront représentés
au conseil d’administration de la Fédération
Départementale des Clubs Ruraux de la Corrèze par
leur président, élu lors de l’assemblée générale qui
s’est tenue à Tulle en Mars 1991. La Fédération
Départementale regroupe actuellement 134 clubs
pour environ 15.000 personnes ; la Fédération
comptant pour sa part plus de 1.200.000 adhérents.

Sans verser dans un optimisme exagéré, les
Viscomtins peuvent envisager l’avenir avec confiance
et sérénité. Ils peuvent compter sur le travail et le
désintéressement des responsables. Les
remerciements du club s’adressent à tous, adhérents
et sympathisants ainsi qu’à tous ceux qui les ont
aidés.
Bonnes fêtes de fin d’année et meilleurs voeux pour
1992.

Espagne - Aofir 1991



LE SCRABBLE
TURENNOIS

Bien que le Scrabble soit très répandu et apprécié
dans le monde entier, il semblerait que les Turennois
et Turennoises ne le connaissent que très peu.

Il faut savoir que ce jeu d’esprit, très enrichissant, ne
nécessite aucun effort physique ni équipement
coûteux.

On y joue à la salle polyvalente, tous les Mercredis à
14 h 30 ; les dirigeantes seront heureuses de vous
initier au passe temps favori de milliers de Français
de tous âges.

Pour plus de renseignements, vous pouvez téléphoner
au 55.85.90.76 ou 55.85.92.81.

DÉMOGRAPHIE

NAISSANCES

• Charlotte AZNAR, née le 11 Décembre 1990, à
BRIVE (19), domiciliée « Au Bourg»
• Nicolas SOUSTRE, né le 12 Décembre 1990, à
BRIVE (19), domicilié « A La Vigère»
• Caroline BENETE, née le 21 Janvier 1991, à
BRIVE (19), domiciliée « A Puy Laborie»
• Mickaêl GOUYGOU, né le 11 Mars 19914, à
BRIVE (19), domicilié « A La Brunerie»
• Arnaud DETHOREY, né le 23 Mai 1991 , à BRIVE
(19), domicilié « Au Bourg»
• Mylène FACHE, née le 16 Août 1991, à BRIVE
(19), domiciliée « Au Coucoumet »

• Elodie GOSSELIN, née le 19 Septembre 1991, à
BRIVE (19), domiciliée « A Turenne-Gare »

• Marion VALETTE, née le 8 Octobre 1991, à
BRIVE (19), domiciliée « Au Séchoir» à Turenne
Gare

MARIAGES

• Jean-Pierre LEYMARIE et Martine MONTEL, le
2Mars 1991.
• Anthony PANIER et Dominique MONFORT, le 6
Avril 1991.
• Claude CHALARD et Odette PINEL, le 4 Mai
1991.
• Didier SOSA et Laurence CARTON, le 6 Juillet
1991.
• Philippe GORSE et Dominique BOURDET, le 24
Août 1991.

• Michel COURDURIE et Christine OUILHON, le
28 Septembre 1991.
• Sylvain PORTA et Sylvie PATRAUX, le 19
Octobre 1991.
• Laurent THIAU et Natalia BRISSARD, le 26
Octobre 1991.

DÉCÈS

• Wasyl ONYSKO, décédé à Cornu (19), le 19
Décembre 1990 à l’âge de 80 ans.
• Françoise ACOU, décédée à Turenne (19), le 28
Février 1991 à l’âge de 53 ans.
• André BANON, décédé à Brive (19), le 12 Mars
1991, à l’âge de 87 ans.
• Fernande MARTIN, décédée à Turenne (19), le 26
Mars 1991, à l’âge de 82 ans.
• Léon POUCH, décédé à Brive (19), le 18 Avril
1991, à l’âge de 63 ans.
• Antoine MARRACHO, décédé à Brive (19), le 24
Avril 1991, à l’âge de 55 ans.
• Valentine DELFOUR, décédée à Brive (19), le 27
Juin 1991,àl’âge de 68 ans.
• Jean GRAMONT, décédé à Turenne (19), le 3
Juillet 1991, à l’âge de 82 ans.
• Julien TAILLARDAT, décédé à Brive (19), le 9
Juillet 1991, à l’âge de 91 ans.
• Marie-louise LABROUSSE, décédée à Turenne
(19),le 13Juillet 1991,àl’âgede70ans.
• Louis ADENIS, décédé à Brive (19), le ier

Septembre 1991, à l’âge de 78 ans.
• Charles SUBTIL, décédé à Brive (19), le 3
Novembre 1991, à l’âge de 54 ans.
• Marie-Elise LAMOTHE, décédée àTurenne (19),
le 15 Novembre 1991, à l’âge de 85 ans.
• Philippe, Robert ALLEGRE, décédé à Brive (19),
le 20 Novembre 1991, à l’âge de 73 ans.

Autres personnes inhumées
à TURENNE

• Marie-Louise GROILLE, décédée à Artigues près
Bordeaux (33), le 2 Mars 1991.
• Fernand DELPEUCH, décédé à Brive (19), le 22
Mars 1991.
• Roger LEYMARIE, décédé à Antony (Hauts-de-
Seine), le 1er Avril 1991.
• Marie BASSALER, décédée àBrive (19), le 2Mai
1991.
• Meinard DONKER de MARILLAC, décédé à
Suresnes (Hauts-de-Seine), le 7 Mai 1991.
• Henri MALES, décédé à Paris5èrne le 15Juin 1991.
• Marie CLAUX, décédée à Paris 15, le 21 Juillet
1991.
• Marie-Louise DEBAT, décédée à Saint-Viance
(19), le 28 Octobre 1991.

La Secrétaire,

M’7”LEGRAND.



PHYSIONOMIE DE LA POPULATION DE TURENNE

(Dépouillement exhaustif du recensement)

I - POPULATION TOTALE PAR SEXE ET AGE:

AGEau31/12/1990 TOTAL:740 H:372 F:368

0/19 ans 155 78 77

20/39 ans 181 93 88

40/59 ans 188 99 89

60/74 ans 132 70 62

75 ans etplus 84 32 52

II - POPULATION ACTIVE:

AGE au 3 1/12/1990 TOTAL: 304 dont 30 chômeurs soit 9,9 %

15/24 ans 29 8 “ 27,6 %

25/39 ans 131 13 “ 24,9%

40/59 ans 133 8 “ 6,0 %

60 ans et plus 11 1 9,1%

III - LOGEMENTS:

a) TOTAL: 399

b) CONSTRUCTION: avant 1915: 240 (60,2 %)

de1915à1948: 28(7,0%)

depuis 1848: 131 (32,8 %)

c) Résidences principales: 269 Nombre de personnes : 712

• avec Chauffage central: 171 “ 479

• maison individuelle: 230 “ 593

• fermes: 28 “ 94

• propriétaires: 209 590

• baignoire ou douche, W.C intérieur: 235 647

d) Logements occasionnels: 13

e) Résidences secondaires : 86

f’) Logements vacants: 31

Voilà donc un portrait en chiffres de TURENNE, de ses maisons, de ses habitants. On
notera un déséquilibre dans les tranches d’âge, un déficit au niveau des moins de 20 ans. :
il s’agit là d’un fait national qui, contrairement à ce que l’on pense est plus accentué en

milieu urbain qu’en milieu rural.

Par ailleurs, et c’est un phénomène très visible, si le bourg est actif et vivant pendant les
périodes de congés, il se vide en hiver : la proportion de résidences secondaires et de
logements vacants est trop élevée.


